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1 中山 5/24 1 矢島１号線
上野地区＊＊＊＊宅より中山上野平入り口付近迄の路
面の損傷がひどく、早期の修繕を。

産業建設課
舗装補修（パッチング・穴埋め）については、補修を
終えております。大規模な修繕（オーバーレイ）につ
いては、今後の状況をみながら検討してまいります。

2 中山 5/24 2 矢島下郷線(中山１号線)
幅員がせまく、普通車同士の交差に支障あり。特に冬
期は、除排雪に日数がかかり通行に支障あり。拡幅
を。

産業建設課

道路の拡幅改良工事については、事業計画を立案し
「新創造ビジョン」への登録が必要になることから、
事業実施の可否を含めて関係部署と協議を進めてまい
ります。

3 中山 5/24 3
中山 ＊＊＊＊宅まで
中山 ＊＊＊＊宅までの除雪を

両宅とも自前で除雪をしており、市で除雪をお願い出
来ないかと。

産業建設課
市道以外の除雪については、幅員が狭く市の除雪車が
入れない場所がほとんどであることから市で除雪は
行っておりません。

4 立石 5/30 1 矢島１号線

１.中山集落 ＊＊＊宅から＊＊＊＊宅間の路面損傷が
 ひどく走行に支障をきたしており舗装の修繕。
２.昨年舗装修繕(持子地域)していただいた箇所のマン
 ホールがそのままのため、段差を避けるためセンタ
 ーラインをオーバーする車両が多く見られ通行が危
 険な状態であり段差の解消。
３.持子から木在集落までの間に街路灯が無く、夜間
 通行に支障があるため設置。（ゴミポイ捨て対策）

産業建設課

１．舗装補修（パッチング・穴埋め）については、補
修を終えております。大規模な修繕（オーバーレイ）
については、今後の状況をみながら検討してまいりま
す。
２．マンホールの段差については、マンホールの高さ
を調整し補修を終えております。
３．市道交差点部に防犯灯の設置を検討してまいりま
す。

5 立石 5/30 2 立石橋

１.昨年より高欄の工事を実施していただいております
 が、一番下部の部分の危険防止策が無く歩道と兼ね
 ている観点から安全対策。
２.右岸(立石側)の橋と道路の接続部分の段差がひどく
 、通行に支障をきたしており段差の解消。

産業建設課
１．高欄の危険防止対策については、下部分にワイ
ヤーケーブルを設置し対策を実施済です。
２．段差については舗装補修を終えております。

6 立石 5/30 3 矢島・下郷線

１.中山集落 ＊＊＊＊宅～＊＊＊宅の間が幅員５ｍ
 で普通車同士の交差に支障きたし、特に冬期間は一
 方通行状態(除排雪による拡幅に３から５日かかる
 ため)になり、一般車両通行に支障をきたしており
 道路拡幅改良工事。

産業建設課

道路の拡幅改良工事については、事業計画を立案し
「新創造ビジョン」への登録が必要になることから、
事業実施の可否を含めて関係部署と協議を進めてまい
ります。

令和４年度  地域要望事項



№ 町内会名 受付日
優先
順位

要 望 箇 所
（名称または路線名など）

数量
要望内容

※原文のまま
対応課 対応内容

令和４年度  地域要望事項

7 立石 5/30 4 立石部落地内除雪

１.立石地内の除雪終了時間が遅く、学童の集団登校の
 出発時間に間に合わないことや、朝集落内で車が動
 けなくなったりと支障をきたしております。このこ
 とは、前から改善要望しておりましたが改善になっ
 ておりません。早期の常設体制の改善。
 (午前６時３０分までに除雪を終了していただきた
 い。)

産業建設課

除雪については、午前７時まで初期除雪完了を目標と
しているところですが、通勤・通学への影響を考慮し
た除雪作業を実施できるよう、除雪車の担当路線につ
いて見直しを検討してまいります。

8 立石 5/30 5
立石地域のため池点検の結果と仮称松
沢川の河川改修

１.昨年配布された、ため池ハザードマップについて
 、地域内のため池を部落役員で点検いたしましたが
 、危険な状態のため池もあり今後ため池管理者と
 協議していただき決壊等による危険防止策の実施。
２.今回調査した松沢第２ため池の下流部の松沢川
 は、両岸が侵食され、住宅地の中を流れ、上流部の
 危険ため池対策としての河川改修工事の推進。

産業建設課

１．提出のありました資料を以て、ため池管理者であ
る土地改良区と情報共有し、災害防止に向けた適切な
維持管理について、改めて依頼しております。また、
現在のため池の健全度については、専門知識を有する
「秋田県ため池サポートセンター」に、ため池管理者
である土地改良区側から調査を依頼しており、必要に
応じて協議を進めてまいります。
２．要望箇所は、農業用水路となっております。緊急
に対応が必要と思われる優先箇所について、小規模土
地改良事業費補助金（かんがい排水事業：補助対象経
費35％、上限200万円）等の活用をご検討ください。

9 立石 5/30 6 子吉川
１.立石地内国道１０８号線川辺橋子吉川下流右岸の堤
 防決壊を早期に復旧工事を促進。

産業建設課 引き続き県に要望してまいります。

10 立石 5/30 7 国道１０８号バイパス

１.川辺橋の手前のカーブ右折が危険ですが、昨年注意
 を促す白線(点線)を引いてもらいましたが、運転者
 目線の看板や非降雪期間に防雪ネットを除去して視
 界の確保など通行の安全対策の確保。

産業建設課
国道１０８号の管理者である県に対応可能な対策につ
いて検討していただくよう要望してまいります。

11 木在 5/30 1

代行道路と市道木在線の交差点から木
在橋方面の市道左側の舗装について劣
化し、ひび割れから雑草が生い茂り荒
廃している。

木在橋側の凸部は市道から農道に下りる入口のため存
続は必要だが他２ヵ所は凹部は必要がない。フラット
にして老朽化の問題もあり歩道を全面再構築していた
だきたい。

産業建設課

２ヵ所の乗り入れ部（凹部）については、ほ場整備に
より農道進入路としての機能が不要となった場所です
が、乗り入れ部を改修するには工事費がかかることか
ら、歩道舗装の打ち替えとあわせて予算措置等の対応
を検討してまいります。
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12 木在 5/30 2

川辺・木在クリーンセンター後部コン
クリート基礎部下の地面にあるU字溝
で不要なものがある。(これまで毎年
草刈り作業をしているが足元が見えづ
らく落下する危険がある)

以下の対応のいずれかをお願いしたい。
 ①不要なU字溝を掘り上げて撤去する。
 ②Ｕ字溝ごと土砂で完全に埋めて刈刃が当たらない
  ようにする。
 ③敷地は市の所有と思われるので、市で草刈りをし
  てもらう。

鳥海・矢島
上下水道事務所

現地確認し、６/６と７/２２に草刈り作業実施してお
ります。今後は、適宜市による草刈り作業を実施して
まいります。

13 木在 5/30 3
広報ゆりほんじょうは毎月２回配布さ
れるが、月に１回でも良いのではと云
う声が多い。

市民にとってタイムリーな市政の情報は重要だが、本
当に月に２回発行する必要性があるのかを、市民にア
ンケート調査等をして意向を聞いてみたらどうか。
市としても市民の意向を把握することは市政に有効か
と思います。

市民サービス課

広報紙の発行回数は、月２回としております。
インターネットから情報を入手することが難しい方々
への行政情報や生活情報をタイムリーにお伝えする観
点から、現在のところ、月1回へ変更することは考えて
おりません。広報紙に関するアンケートは、実施につ
いて検討してまいります。

14 木在 5/30 4

市のホームページにあるダウンロード
用「行政協力事務交付金申請書」と
「住民自治活動支援交付金」関係様式
の改善。

Word形式の様式になっているが、請求書の用紙等では
図の貼付けになっていて直に入力できない。何か自動
プログラムが設定されているようだがうまく動作せ
ず、むしろ様式に直接ワープロ形式で入力出来る方が
使いやすいので改訂していいただけないか。

市民サービス課
ご指摘の件につきまして、確認し、修正いたしまし
た。ご連絡ありがとうございました。

15 木在 5/30 5
＊＊＊＊宅に続く＊＊＊＊宅前辺りの
町道に水溜まりができやすいが原因は
不明とのこと。

町道の右側上部に側溝が通っており、継ぎ目などから
漏水しているのではと＊＊＊＊氏が目地をセメントで
補修をしたが解決に至っていないようです。一度現地
調査をお願いし対策いただければありがたいです。

産業建設課 6/24 取り下げ

16 田沢 6/2 1 田沢地区内の県道７０号
＊＊＊＊さんの家から３０ｍ位上の方の路肩が雨水等
により崩れかかっているので補修をお願いします。

産業建設課 県に補修の要望をしております。

17 田沢 6/2 2 田沢地区内の県道７０号
ダム工事の車両や観光バス等が多く通行するので危険
なため、道路拡張をお願いします。

産業建設課 引き続き県に要望してまいります。
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18 持子 6/6 1 市道持子地内 街灯修繕一式
＊＊＊＊宅小屋前道路角に設置している街灯が除雪等
の雪害により道路側に傾き早期の修繕を要望します。

産業建設課 補修に向けた検討をしております。

19 持子 6/6 2
市道矢島１号線
(立石字山田と岩田表)

補修修繕一式
側溝土砂除去
歩道法面修繕

昨年舗装修繕して頂いた持子地内道路に設置してるマ
ンホール数ヵ所に段差が出来、車の通行に支障あり修
繕を要望します。又＊＊＊＊宅向い側溝のマス近くの
蓋が原因でせき止められる為撤去を要望します。合わ
せてゴミステーション間の側溝の土砂の除去を要望し
ます。又＊＊＊＊宅脇法面が歩道の除雪等で崩れ路肩
も除雪車の通行で崩れ又舗装幅員も狭く除雪に支障が
あり修繕を要望します。

産業建設課

１．マンホールの段差については、マンホールの高さ
を調整し補修を終えております。
２．側溝については蓋の撤去及び土砂撤去を直営作業
班で実施して参ります。
３．＊＊＊＊宅脇の歩道法面については除雪車による
路肩破損であり補修を終えております。今後は路肩を
壊さないよう除雪を行ってまいります。

20 持子 6/6 3 市道矢島１号線 街灯増設

＊＊＊＊宅より木在間には現在街灯が一基しか設置し
ておらず夜間は暗く事故や防犯の防止又夜間のゴミ不
法投棄防止などに効果があると思われ増設を要望しま
す。また一基しかない街灯も消えたままになっており
修繕を要望します。

産業建設課
市道交差点部に防犯灯の設置を検討・予算要求して参
ります。また既設の街灯については点灯することを確
認しております。

21 持子 6/6 4 立石字山田(持子沢) 治山工事
＊＊＊＊宅裏の法面崩壊が今後起こる可能性が有る為
に年に一度の巡回目視を要望します。

産業建設課 今後も状況を注視してまいります。

22 持子 6/6 5 市道指鍋線
刈り払い一式

路肩修繕

＊＊＊＊氏果樹園から沢口間は市道及びR１０８号線
への相互乗り入れが多く道幅が狭くなる前の刈り払い
を要望します。又沢口川近く路肩が大きく崩れており
修繕を要望します。

産業建設課
草刈りについては直営作業班で対応できる範囲で実施
します。路肩については補修作業を行い経過観察して
まいります。

23 持子 6/6 6 立石字行平地区 作業道２路線
行平地区作業道【行平１号線】【中貝喰２号線】昨年
修繕補修して頂いた作業道の路面上層部や軟弱路面に
敷砂利を更に多めに敷き詰めて頂きたく要望します。

産業建設課

昨年度に引き続き、中貝喰２号線の砂利敷を実施しま
した。なお、行平１号線については、現状では補修の
必要性が低いことから経過観察とさせていただきま
す。
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24 持子 6/6 7
R１０８号線矢島バイパス
指鍋地区

右折注意看板
防雪ネットの撤去

指鍋地区に右折注意看板を設置して頂きましたが車種
によっては見えない場合があり少し下げて頂きたく要
望します。又川辺橋に設置中の防雪ネットを視界確保
の為夏分は撤去を要望します。

産業建設課
国道１０８号の管理者である県に対応可能な対策につ
いて検討していただくよう要望してまいります。

25 持子 6/6 8 市道持子地内 路面修繕補修
＊＊＊＊宅車庫脇市道が除雪等により年々路面の穴が
大きく広がり砂利等が掘り起こされた状態で修繕を要
望します。

産業建設課 直営作業班で舗装補修を行い完了しております。

26 川原小坂 6/8 1
街路灯(防犯灯)の設置
(市道川辺川原１号線)

２基

鉄道ガード脇から上る市道は急坂で曲がっているため
夜間は一寸先も見えない状況にあり、交通防犯上も危
険な道路です。以前は街路灯がありましたが、国道に
歩道が新設された際に移設され、約２００ｍ間は足元
も見えないため街路灯(防犯灯)の設置を要望します。

産業建設課
付近に電気を引き込む電柱が無いほか擁壁等の構造物
により防犯灯の設置場所が限定されるため、設置可能
な場所について調査を進めてまいります。

27 川原小坂 6/8 2
道路法面崩壊
(市道川辺川原・小田線)

今冬の積雪で市道法面が崩れ、今後路盤に影響がある
状態となっているので対応をお願いします。

産業建設課

法面の高さがあることから擁壁等の構造物を設置し道
路の復旧を行う計画となっており、工事発注に向けて
現在測量設計を実施しております。今後、年内の完成
を目指し工事を発注する予定となっております。

28 川原小坂 6/8 3
路面の凸凹改善
(市道川辺川原１号線)

５か所

昨年９月に全面舗装を行っていますが、下水道マン
ホール(５か所)が路面より低いため車の通行や夜間の
歩行が危険な状態となっている。昨秋は落ち葉で落と
し穴状態となり、他から来た車が危険な状態となって
ます。マンホール蓋を嵩上げするなど改善を要望しま
す。

産業建設課 マンホールの高さ調整について検討してまいります。

29 川原小坂 6/8 4
ガードレール修繕
(市道川辺川原１号線)

毎年除雪でガードレールが押されていましたが、今冬
の除雪で根元のコンクリートが浮き上がる状態までな
りました。丁字路・坂道・カーブの場所であり修繕を
お願いします。

産業建設課 直営作業班で修繕を行い完了しております。

30 川原小坂 6/8 5
防火水槽標識
(＊＊＊＊宅向い)

１基
防火水槽の標識が低く(約１ｍ)山側にあるため、降雪
や吹き飛ばし除雪により見えなくなる。道路側に移設
して高いものにしてもらいたい。

市民サービス課 9月中の施工を予定しております。
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31 川原小坂 6/8 6 告示事項変更届出書

法人市民税減免決定通知書の送付先変更するため税務
課に出向いたが、「届け出は地域振興課(正：地域づく
り推進課)に行って」とのこと。地域づくり推進課で
は「総合支所で告示事項変更届出書を提出すればい
い」とのこと。告示事項変更届出書には送付先の変更
欄はないと言うと、税務課で協議して口頭で届ければ
いいとなったが、告示事項変更の際は送付先も変わる
ので１度の手続きでできるようにしてもらいたい。
＜認可地縁団体では以前は毎年「減免申請」を提出し
ていたが、県はH30から、市はR2から変更がある時だ
けの提出となった。変更があった場合、県は「代表者
変更届」、市は「告示事項変更届」(地方自治法第260
条の２第11孝の規定)となっており告示事項以外はこの
様式では変更手続きが出来ない。市に『書類送付先』
の変更は、二度手間となっている。ワンストップ行政
に逆行する制度となっているので改善を望みます。

市民サービス課

「認可地縁団体の告示事項変更届出書」提出の際、送
付先変更の届け出ができるよう地域づくり推進課窓口
に「送付先変更届」を備え付け、一度に手続きができ
るよう改善を図りますのでご理解をお願いします。
なお、「認可地縁団体の告示事項変更届出書」は地方
自治法施行規則に定められた様式であり、改変や提出
書類の一本化は困難でありますが、できるだけ手続き
の簡略化を心がけワンストップサービスに努めてまい
ります。

32 川原小坂 6/8 7 市からの通知文書

上記通知書の送付文書(別添：税務課発送)は、文字が
小さく目の悪い人にとっては拡大鏡が必要です。左右
に余白が十分にあり、12ポイントでも記載できるはず
です。公用文と条例の作り方は公務基礎と思います。
この通知に限らず最近文字の小さい通知等が多いよう
に感じます。市民にやさしい文体作成を望みます。

市民サービス課
ご指摘のあった送付文書につきましては、年1回発送さ
れる文書のため、来年度より改善した文書を発送する
予定ですので、ご理解をお願いいたします。

33 水上 6/13 1 小砂利川
＊＊＊宅裏から＊＊＊＊宅前までの川床の河川改修の
依頼。川床の大きな石の撤去と床のコンクリート化。

産業建設課
要望区間は、県の砂防指定区域なっていることから、
県に要望してまいります。

34 水上 6/13 2 小砂利川
上記の上流床改修。川床のコンクリート化を流雪溝
水門まで。

産業建設課

要望区間は、県の砂防指定区域から外れていることか
ら、市の整備区域となりますが、河床のコンクリート
化は、下流側(荒沢川合流)までの流速の影響がおよぶこ
とから、実施の可否を含め県と協議してまいります。
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35 水上 6/13 3
丁内会館脇ゴミステーションより
上部

破損したガードレールの補修。
(※冬期間道幅が狭く拡幅してほしい)

産業建設課
直営作業班で修繕を行い完了しております。
道路の拡幅については、用地の制約もあり実施は難し
いと考えております。

36 水上 6/13 4 水上丁内 丁内上に有る、半倒壊中の建物の解体 市民サービス課
関係者に適正な管理を行うよう新たに通知を行いまし
た。関係者とやり取りができており、対応について協
議中です。

37 須郷田・成沢 6/14 1 市道成沢・田沢線 約１km
側溝土砂上げ
法面(急斜面)の草刈りを継続要望

産業建設課 直営作業班で対応できる範囲で実施します。

38 須郷田・成沢 6/14 2 市道成沢・田沢線 約３km 同上 産業建設課 直営作業班で対応できる範囲で実施します。

39 須郷田・成沢 6/14 3 町内地域道路 下水道マンホールふたの段差解消
鳥海・矢島

上下水道事務所

現地確認しました。予算の範囲内で優先順位をつけて
順次補修して参りますので、ご理解をお願いいたしま
す。

40 須郷田・成沢 6/14 4 町内地域道路
地域内橋梁の維持補修
橋前後の段差解消や欄干修繕

産業建設課
状況に応じて擦り付け舗装や高欄の補修を実施してま
いります。
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41 新所 6/20 1

元町字新所49番地
＊＊＊＊氏宅前の車庫脇から畑地を子
吉川へ直維した左岸沿いの畑地法面
(同町内の＊＊＊＊氏所有)。

令和４年３月下旬頃、雪解けによるものと思われる先
場所の畑地法面が約、幅１５メートル、高さ１５メー
トルにわたり子吉川に崩落したものであります。関係
者が子吉川沿いの畑地の道としており利用している箇
所ぎりぎりまで崩落したため非常に危険であり、今後
も崩れる可能性があることから、法面の崩落防止工事
をお願いするものであります。
なお、以前、法面崩落防止工事と転落防止用ガード
レールを設置して頂いた箇所の近くであり、関係者も
杭などを打ち込み崩落防止に努めてまいりましたが、
今般、崩れてしまったものであります。関係者だけで
は対応しきれなく、よろしくお願いいたします。

産業建設課
河川の管理者である県に情報提供を行っております。
また、対策について要望してまいります。

42 杉沢 6/20 1
国道１０８号線
沢内川支流・子吉川合流地点手前

国道１０８号線川辺杉沢地内「沢内川」にかかる橋梁
で、大型トラックの通行時に段差により大音響ととも
に、付近の住宅に振動があり解消してほしい。特に
深夜の大型トラック通過にともなう音響と振動ほど
大きく、安眠妨害である。前年も要望により一部改良
工事で一時的に軽減なるも、１～２か月程度で大音響
と振動が発生する。

産業建設課
国道１０８号の管理者である県に情報提供を行ってい
るほか、補修の要望をしてまいります。

43 杉沢 6/20 2
国道１０８号線沿い
杉沢１６－１
＊＊＊＊＊宅前

雨量増水時に「タメマス」の貯水能力を超えて、住宅
車庫前１５～２０センチ程度溢れ出す為、「タメマ
ス」を改良してほしい。

産業建設課
国道１０８号の管理者である県に情報提供を行ってい
るほか、現地の確認をお願いしております。

44 杉沢 6/20 3 一級河川支流「沢内川」

河川内に点在する障害物(柳の立木・葦・石・堆積土)
の除去処分と通称一本橋下にある杉沢堰揚水口付近の
大量の堆積土と義の除去。洪水発生時には河川内の
障害物により河川氾濫要因になるので、ぜひ、宜しく
お願い致します。前年も要望済み。

産業建設課

河川を管理する秋田県に確認したところ、管内（由利
本荘市・にかほ市）に同様の箇所が多数あることか
ら、優先順位を勘案のうえ、実施時期を検討するとの
回答でしたので、引き続き県に要望してまいります。
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45 杉沢 6/20 4
川辺地区
杉沢地内

行政による除排雪の際には臨時につくるが、地域住民
用の常設除排雪場を開設してほしい。
冬期間の道路幅の確保してほしい。
道路幅が十分確保されておらず車両等の交差が困難と
なるほか、火災発生時には住民の避難や緊急車両等の
通行が困難となる。

産業建設課

排雪場所の運営（ドーザやロータリ除雪車による雪押
し作業など）もあるため、新たな排雪場所の開設は困
難ですので、ご理解願います。
冬期間の道路幅の確保については、必要に応じて排雪
を行ってまいります。

47 小板戸 6/23 1 金保陀羅線の市道整備 刈り払い等の実施 産業建設課 直営作業班で対応できる範囲で実施します。

46 杉沢 6/20 5

新型コロナウイルスワクチン接種申請ほか各種申請に
ついて、高齢者も容易な申請手続き(パソコンだけにた
よらない、電話や往復ハガキ等方法)。
かかりつけ医によるワクチン接種を容易にできるよう
に。
ワクチン接種には介護を必要とする本人、家族の負担
軽減を諮ってほしい。(降車後のバリアフリー化)

市民サービス課

・ワクチン接種の予約に関しましては、日時や接種会
場（個別接種、集団接種）、ワクチンの種類などご本
人の都合に合わせて予約していただくため、電話とイ
ンターネットでの受付となっております。往復はがき
での申し込みですと希望が集中した際に、再調整が必
要となり日数も要するため行っておりませんので御理
解願います。なお、検診・人間ドックの申し込みは、
例年１月に広報とともに案内を配布し、郵送（返信用
封筒を同時配布）で受付けをしております。ほか申請
が困難な場合は、個別に各担当へご相談くださいます
ようお願いいたします。
・かかりつけ医によるワクチン接種につきましては、
市内の多くの医療機関に協力をいただき、かかりつけ
医での接種も可能となっております。現在は、対象者
を間違わないように接種券を発行し、ワクチンについ
ても一瓶から接種できる人数が決まっているため、ワ
クチンを無駄にしないよう計画的に行っております。
そのため事前の予約が必要となっておりますので御理
解願います。
・降車後のバリアフリー化につきましては、集団接種
会場には車椅子を準備しております。お困りの場合は
健康づくり課新型コロナワクチン接種推進室へご連絡
くださいますようお願いいたします。
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48 舘町 6/24 1 市道小学校線 側溝の修理 産業建設課 直営作業班で補修を終えております。

49 沢内 6/27 1
＊＊＊＊＊さん宅
作業小屋前側溝の改善願いの件

U字溝→丸管を通し沢に流れ沢内川
大分以前に設置された丸管(出口)の為、長年の土砂が
蓄積し、大雨等の場合含め詰まりの為、町道に土砂を
含む流れが流出する為、現地確認の上、改善(U字溝：
蓋付)の程よろしくお願い致します。

産業建設課
直営作業班でヒューム管内に堆積した土砂及び石を除
去し、詰まりを解消しましたので経過を観察してまい
ります。

50 八ツ杉 6/27 1
立石字前田表６４＊＊宅前から
矢島１号線(代行道路)までの市道

1

乗用車が交差できる道路幅に拡幅。
災害発生時など矢島１号線につながる道が狭く、大型
緊急車両などの通行が出来る道路がない。
また、道路幅が狭く、交互通行している状況である。
道路拡幅には、地権者方々の同意をいただいている。

産業建設課

道路の拡幅改良工事については、事業計画を立案し
「新創造ビジョン」への登録が必要になることから、
事業実施の可否を含めて関係部署と協議を進めてまい
ります。

51 八ツ杉 6/27 2
村で指定する除雪箇所 ５箇所
堀苗代 ２箇所
前田表 ３箇所

1

春先に村内の除雪箇所の排雪又は雪割の実施。
冬期間、除雪が行われるが、日に日に道路が狭くなる
為、除雪時に雪の押し入れられる場所を確保する。
場所の確保は、村役員が地権者と協議の上、決定す
る。

産業建設課

除雪時の雪押し場所については、地形や構造物の有無
等により不可能な場合がありますので、早めに場所を
決めていただき、降雪前に現地で立ち会いをお願いし
ます。なお、雪押し場所については春先に雪割りを行
わせていただきます。
排雪作業については、道路幅の状況に応じて排雪を
行ってまいります。

52 八ツ杉 6/27 3
立石字下田表 河川
川辺橋 下流部右岸

1

川辺橋下流右岸へ堤防を設置。
川辺橋の橋桁の影響で流れが変わり、毎年、浸食が
進んでいる。田圃の土手まで作付け圃場に２ｍと
迫ってきている。堤防は、砂質で出来ており、決壊も
時間の問題となっており、布団籠でも良いので設置
してもらいたい。

産業建設課 引き続き県に要望してまいります。

53 八ツ杉 6/27 4 立石字前田表 神明社台地北側法面 1
上部畑に降った雨水がまとまって法面に流れる為崩れ
やすいので、法面に網を張るなどの補強対策を講じて
ほしい。

産業建設課
経過観察して参りましたが、法面自体は比較的安定し
ているようです。引き続き経過観察してまいります。
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54 八ツ杉 6/27 5 山田重円堤上流部 1

現在設置されている堰堤は土砂が蓄積していて、堰堤
本来の機能をはたしていない為。新たに上流部に造設
する必要がある。堰堤造設計画の進捗状況を報告願い
たい。

産業建設課

令和５年度治山事業の採択に向け、県に要望いたしま
す。なお、要望にあたっては、山林の保安林同意や施
工に係る土地所有者の同意が必要となりますので、ご
協力くださいますようお願いいたします。（保安林同
意に係る関係者への事前依頼は通知済です。）

55 八ツ杉 6/27 6 国道１０８号線 1
水田に面した法面の雑草は、害虫の発生や通期の阻害
で病気を助長するので少なくとも年２回(ＪＡからの
指定期間)は刈り払いしていほしい。

産業建設課
国道１０８号の管理者である県に情報提供を行ってい
るほか、草刈りの要望をしてまいります。

56 荒沢 6/28 1
県道象潟矢島線沿いの空き地
(荒沢会館絵への入り口付近)

※昨年度の要望に対し、予算等の確保に調整が必要
 との回答をいただいておりますが、今後の見通しを
 お伺いいたします。
(昨年度の要望内容)
地域の環境整備(花壇)のため活用したいので、空き地と
なっている公共用地(道路敷)の歩道整備をお願いしま
す。

産業建設課
市民サービス課

整備に向けた予算確保等の対応を検討しております。
また花壇として活用する際は、選挙のポスター掲示場
の移動が必要となりますので、用地等の確保にご協力
をお願いいたします。

57 荒沢 6/28 2 県道象潟矢島線

※昨年度の要望に対し、公安委員会等に要望するとの
 回答は理解できますが、鳥海山につながる主要路線
 と考えますので、安全な通行確保のため、何らかの
 対策を進めて頂きたい。
(昨年度の要望内容)
マックバリュの上手、田沢方面に向かう交差点での
事故が多く見られる。初めて通行する方のためにも、
何らかの安全対策が必要でないか。(信号機の設置、
大型標識の設置など)

産業建設課
市民サービス課

引き続き道路管理者である県や公安委員会等と安全対
策について協議してまいります。
県：道路管理者としての安全対策
公安委員会：信号機設置について
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58 荒沢 6/28 3
(問い合わせ事案)
防災無線について

最近発信されている内容が、屋外で聞いた時でも
うまく聞き取れないとの問い合わせ多数あり。

市民サービス課

当該放送は、特殊詐欺にかかる注意喚起について放送
したものと思われます。初日はコンピュータによる合
成音声で実施しました。翌日は文を短くし、さらに翌
日は肉声で十分な間をとりながら放送を行うなど、工
夫・改善を行っております。こちらの放送について
は、まだまだ研究の余地有りと認識しており、工夫・
改善を重ねながら、皆様に情報を伝達してまいります
ので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。
また、市内の消防・防災情報については、消防・防災
メールへのご登録をお願いするほか、消防情報テレホ
ン（☎23-1919）、市ホームページなどでも発信してお
りますので、ぜひご活用ください。

59 小田 6/28 1
＊＊＊＊(城内字八森下１７０－６)
(空き家)(小学校通学路)

1 現在傾きが見られる為、全面的解体をお願いしたい。 市民サービス課
関係者に適正な管理を行うよう新たに通知を行いまし
た。関係者とやり取りができており、対応について協
議中です。

60 小田 6/28 2 ＊＊＊＊宅側にある １+２
小田堰の堆積した土砂の撤去作業と融雪用の止水板
(アルミ製)の調整(高さ)

産業建設課

土砂の撤去については、直営作業班で対応できる範囲
を実施済みです。
止水板の調整については、高さ等について現地での説
明をお願いします。

61 小田 6/28 3 伊豆温泉の坂道にある 1
防火水槽の土石の撤去
１７－２

市民サービス課

当該防火水槽を確認しました。R1に土砂の撤去作業を
行っており、現在も十分な水量を確保できていること
から直近での作業を行う予定はございません。今後
も、消防水利の維持管理に努めてまいりますので、ご
理解をお願いいたします。

62 小田 6/28 4 ＊＊＊宅から＊＊＊＊宅の間の流雪溝 7
流雪溝の止水板が錆で薄くなっている為、取替をお願
いしたい。

産業建設課 止水板を取替済です。

63 小田 6/28 5
＊＊＊＊宅の向い側にある流雪溝の
グレーチング

3
中心となる鉄棒が外れているグレーチングが３台ほど
あり、修理依頼。

産業建設課
修理の必要なグレーチングについては、直営作業班で
補修済みです。
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64 小田 6/28 6 ＊＊＊＊＊氏宅前(城内字小田１９) 1

防火水槽から水漏れがしている状況です、
その箇所の確認とコンクリートで厚く補修してもらい
たい。
１７－３

市民サービス課

雨天時に漏れが見られるとのことで、何度か足を運び
ましたが、実際の漏水箇所を目視できておりません。
状態を把握させていただいたうえで、対応して参りま
すので、引き続きご協力をお願いいたします。

65 田中 6/28 1 ＊＊＊＊＊さん宅横道道水路
L＝１０ｍ
Ｈ＝ １ｍ

杭、胴木が古くなり崩落の恐れ 産業建設課
直営作業班で杭等の交換作業を完了しておりま
す。

66 田中 6/28 2 ＊＊＊さん宅前町道
L＝１.５ｍ
Ｈ＝ １ｍ

町道アスファルト舗装のひび割れ 産業建設課 直営作業班で舗装補修を行い完了しております。

67 田中 6/28 3
＊＊＊＊さん宅上町道
ガードレール

L＝２０ｍ
Ｈ＝０.８ｍ

町道ガードレールの傾き 産業建設課
ガードレールの傾きを修正して完了しておりま
す。

68 田中 6/28 4 ＊＊＊＊＊さん宅裏町道
L＝２ｍ

Ｗ＝０.８ｍ
町道アスファルト舗装の剥がれ 産業建設課 直営作業班で舗装補修を行い完了しております。

69 田中 6/28 5 ＊＊＊＊＊さん宅裏町道
L＝２ｍ

Ｗ＝０.８ｍ
町道アスファルト舗装の剥がれ 産業建設課 直営作業班で舗装補修を行い完了しております。

70 田中 6/28 6 ＊＊＊＊＊さん小屋前町道
L＝０.６ｍ
Ｗ＝０.３ｍ

町道アスファルト舗装の剥がれ 産業建設課 直営作業班で舗装補修を行い完了しております。
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71 丸森 6/30 1 防災無線の町内一斉放送について

先週、矢島町全域にわたる一斉放送が何度かあり
ましたが、残念ながら聞き取りにくくよくわかり
ませんでした。チャイムが鳴るたびに外に出て耳
をそばだてて聞きましたが、何を伝えたいのか理
解することができませんでした。
正午の「市民歌」や午後５時の「夕焼け小焼け」
のメロディーは家の中にいてもとてもよく聞こえ
ます。
音声による放送になると聞きにくく理解できない
のでは、いざという緊急時や非常事態の時、逆に
住民に混乱を来し被害が拡大しないか心配です。
話し方、音量、スピーカーの位置等々、放送の在
り方に検証を加え、強風や豪雨などのあらゆる気
象状況においても、町民一人一人が明確に理解で
きる防災無線放送となりますよう切にお願いいた
します。

市民サービス課

当該放送は、特殊詐欺にかかる注意喚起について
放送したものと思われます。初日はコンピュータ
による合成音声で実施しました。翌日は文を短く
し、さらに翌日は肉声で十分な間をとりながら放
送を行うなど、工夫・改善を行っております。こ
ちらの放送については、まだまだ研究の余地有り
と認識しており、工夫・改善を重ねながら、皆様
に情報を伝達してまいりますので、ご理解のほど
よろしくお願いいたします。
また、現在設置されている防災無線については、
屋外にいる方に情報を伝達するための手段で有
り、屋内では聞こえないというウィークポイント
がございます。市内の消防・防災情報について
は、消防・防災メールへのご登録をお願いするほ
か、消防情報テレホン（☎23-1919）、市ホーム
ページなどでも発信しておりますので、ぜひご活
用ください。
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73 栄町 6/30 1 荒沢川の川床整正作業の延伸 一式
近年の川床整正工事を更に上流まで延伸して頂き
たい。

産業建設課
河川を管理する県に確認したところ、昨年度に引
き続き上流へ延伸する予定と伺っております。

74 栄町 6/30 2 市道の流雪溝蓋軽減タイプに 一式 年次計画により早期に交換完了を希望します。 産業建設課

市管理分（市道分）については、今年度も軽減装
置付きに更新いたします。県管理分（県道分）に
ついても、軽減装置付きに更新予定と伺っており
ます。

延長約150ｍ
(幅員５ｍ)

道路山側斜面の雪崩、落雪、落石、落木対策
(道路上空に大木が傾き強風時落下の危険)
・市道新荘軽井沢線(下沢内地内)の災害危険防止対
策についてですが、昨年春雪崩防止柵を設置して
頂きましたが、効力が少なかった様な状態です。
・更に昨年湊市長を始めとする方々が現地を確認
し想像とは違う危険性を感じ未だ嘗てない雪崩防
止柵を設置して頂きましたが、今冬は雪崩が柵を
超え更に落木も被さり重機も数回出動した見たい
です。
＊取替えしの付かない災害が発生する前現状側の
空地への路線変更をお願い致します。
本件の対応(対応、責任、保証)に付いて去る１月２
７日塚本弁護士へ相談に行って参りました(要望関
係書類、現地。現状写真持参)
物品は金で解決出来ますが命の保証は出来ないの
では無いでしょうか？

産業建設課

雪崩対策については、現在対応できる対策として
雪崩の発生しやすい区間について従前の丸太柵か
ら高さ２ｍのＨ鋼板柵へ雪崩防止柵の更新を行い
令和４年１月２８日に完了しております。また重
機の稼働に関しましては、更新した防止柵の効果
を上げるため、たまった雪を定期的に排雪し機能
維持を図っているもので、従前の防止柵より雪崩
防止効果は上がっているものと考えております。
山林の倒木については、山林所有者の財産である
ため、所有者に対し倒木の処理等、適切な管理を
お願いしておりますが、道路や防止柵に落下した
ものについては市で速やかに除去しているところ
であります。
また、市道の路線変更など事業費が大きくなる工
事については、国の補助金・交付金を活用した事
業の計画・実施をしているところですが、国から
の補助金・交付金が市の要望額より少なく、既に
着手済みの事業が数年休止している状況であり、
新規の事業化は困難であると考えております。
今後も定期的なパトロールの実施や防雪柵の機能
維持、山林所有者への管理をお願いして参りま
す。

72
上新荘
・上新荘上村

6/30 1
市道新荘軽井沢線
(新荘下沢内地内)
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75 針ヶ岡 6/30 1 部落内の市道 1 防犯灯の増設(畑澤農富和宅前の市道) 産業建設課
防犯灯の設置については、付近の電柱への設置の
可否を調査する必要があることから、調査を行い
設置可能な場合は増設を検討してまいります。

76 針ヶ岡 6/30 2 部落内の市道 数ヵ所
防犯灯支柱、傾きの改修
防犯灯支線、弛みの改修

産業建設課
防犯灯については、現地を確認し補修の必要があ
る場合は修繕してまいります。

77 針ヶ岡 6/30 3
旧仁賀保矢島館合線
針ヶ岡入り口付近

1
大雨時にU字溝からオーバーフローになる現象の
改修

産業建設課
県道の管理者である県に情報提供を行っているほ
か、側溝の状態について県と現地確認を行い対策
を検討してまいります。

78 針ヶ岡 6/30 4 針ヶ岡全域 防災無線の設置 市民サービス課

現在のところ、新たに設置する計画はございませ
ん。市内の消防・防災情報については、消防・防
災メールへのご登録をお願いするほか、消防情報
テレホン（☎23-1919）、市ホームページなどでも
発信しておりますので、ぜひご活用ください。

79 針ヶ岡 6/30 5
旧仁賀保矢島館合線
針ヶ岡～花立

市道の修繕、補修 産業建設課
敷き砂利や不陸整正など、直営作業班で対応でき
る範囲で実施してまいります。

80 上新荘 8/1 1
矢島町新荘字三川尻
市道交差点

1
交差点に道路案内標識が設置されていますが2本の
支柱の内1本腐食切断し1本で立っている状況で
す、早急に修理お願いします。

産業建設課 直営作業班で修繕を行い完了しております。
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81 上新荘 8/15 1 矢島町新荘字有働坂 1
＊＊＊＊氏宅前市道法面上に倒木が有り落下の危
険性が有り危惧しながら通行しています。
早急に撤去をお願いします。

産業建設課 撤去作業を行い完了しております。

82 小板戸 9/20 1 国道108号に新規移設された道路 1基 入口付近に街灯を設置してほしい。 産業建設課
国道との交差点部に防犯灯の設置を検討し、国道
管理者である秋田県と協議を進めてまいります。


